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本报讯（记者黄合 通讯员卓
璇 刘晓飞） 结束了一天的工作，
建筑工人徐俊杰从工地出来，匆匆
赶 往 宁 波 江 北 人 力 资 源 产 业 园 ：

“刚来宁波的时候，没什么技能，
只能在工地上干小工。通过‘新时
代大讲堂’的培训，我成功考取了
塔吊司机的证书，收入比原来高了
很多，工作也更有盼头了。”

对于这一点，宁波江北人力资
源产业园联合党委党务工作者成婷
倍感欣慰。2018 年 5 月，以建筑行

业为主的人力资源产业园和以其命
名的联合党委在江北区同步成立，
3 年时间已陆续推出政策扶持、法
律咨询、线上培训等一系列服务，
帮助建筑工人提高技能、增加收
入、维护权益，成了大家想得到、
信得过的共同家园。

“以‘新时代大讲堂’为例，
通 过 线 下 实 地 辅 导 和 ‘ 云 课 堂 ’

‘云直播’等线上培训模式，每年
有超过 10 万人次建筑工人接受专
业的系统培训，有效推动建筑工人
由体能型向技能型的转变，在共富
路上脚踏实地前行。”成婷说。

针对建筑劳务行业矛盾纠纷最
集中的工伤纠纷、欠薪讨薪领域，产

业园在联合党委的引领下，自创了
“金字塔”三级调解制，从项目工地
到企业，再到园区平台，畅通劳资矛
盾争议处理通道，抓住矛盾发生的
关键“七寸”，最大限度避免类似事
件发生，维护工人的合法权益。

“这些年，大大小小的矛盾调
解 了 1500 多 起 ， 调 解 成 功 率 在
99%以上，工友们也更安心了，干
起活儿来更有劲了。”人称“丁师
傅”的丁文俊坐镇这里的“丁师傅
调解室”，定期提供维权讲座、法
律咨询、纠纷协调等服务，帮助工
人排忧解难。

该联合党委负责人表示，关于
共同富裕，党的十九届六中全会有

重要论述，虽说分配问题很重要，
但解决发展问题是第一位的，首先
要实现高质量发展：“作为一名老
建筑人，我心中的共同富裕，就是
我们的园区能够让工友的就业能力
不断提高，收入每年见长，日子过
得一天比一天好。”

“我是一名电焊工，也是一名
共产党员！有组织给我们加油撑
腰，我们要以自己的汗水创造更多
的精品工程。”建筑工人方国亮的
工服上，闪闪的党员徽章尤为显
眼。正是因为这些党员发挥模范带
头作用，去年江北人力资源产业园
收益过百亿元，亩均税收成为江北
区的领跑者。

培训提升、矛盾调解、法律服务……

红色领航，建筑工人走好共富路

本报讯（记者冯瑄 海曙区委报
道组孙勇 通讯员裘保莉） 昨 天 ，
在海曙区四明山区域生物多样性本
底调查工作中，调查人员在整理红
外相机拍摄的影像资料时，发现相
机拍摄到了 8 只长相独特的鸟类身
影。

经生态环境部南京环境科学研
究所鸟类专家崔鹏确认，该鸟类为
国家一级重点保护野生动物——白颈
长尾雉，是“鸟中国宝”，之前仅在
宁波市相关历史资料中提及，此次海
曙四明山区域拍摄到白颈长尾雉系宁
波市首次野外监测发现。

“白颈长尾雉俗称横纹背鸡，是
中国特有鸟类，数量极为稀少，其对
生存环境要求极高，常以阔叶林、混
交林为最适宜的栖息地，性情胆怯而
机警，擅长飞行与奔走，因此日常难
以见到。”崔鹏说，此次红外相机拍
摄到 8 只白颈长尾雉的活动画面，说
明白颈长尾雉在四明山区域已具有一
定种群数量，四明山区域为白颈长尾
雉提供了良好的生存环境。

““鸟中国宝鸟中国宝””白颈长尾雉白颈长尾雉

首次现身四明山区域首次现身四明山区域

徐凫岩步云谷房车旅游度徐凫岩步云谷房车旅游度
假区航拍图假区航拍图。。

（（奉化体育部门供图奉化体育部门供图））

本报讯（记者林海 通讯员周
力） 前日，在广州保利世贸博览馆
举行的 2021 年中国体育旅游博览
会上传来喜讯：徐凫岩步云谷房车
旅游度假区被国家体育总局体育文

化发展中心授予“2021 中国体育
旅游十佳精品景区”称号，这是浙
江省唯一入选景区。

徐凫岩步云谷房车旅游度假区
坐落于奉化溪口镇，位于国家 5A

级风景区、中国佛教五大名山雪窦
山的最高景点徐凫岩。该度假区有

“生态运动峡谷观光带”“房车营地
休闲度假区”两大板块特色布局，
还有徐凫岩瀑布、悬崖玻璃栈道、

悬崖钢索栈道 （飞拉达）、丛林穿
越、森林魔网、步云梯等娱乐设施
和景点，是一个集自然观光、户外
运动、餐饮住宿于一体的综合性休
闲旅游度假区。

徐凫岩步云谷房车旅游度假区徐凫岩步云谷房车旅游度假区
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县长，象山县挂职干部 何卫林

6 月 2 日，经过 3 天的辗转，我
和象山新桥镇副镇长吴建军一起
以东西部协作挂职干部身份踏上
了雷波县这块土地。

雷波是凉山州的东大门，离州
府西昌有 5 个多小时的车程，连当
地人都谈之色变的 307 省道是必经
之路。一路上一边听着马格胚副县
长关于这条路有多凶险的介绍，一
边看着呼啸而过的悬崖峭壁、时而
出现的一堆堆飞石和谷底汹涌奔
腾的金沙江，我不禁感叹蜀道艰难
和山区人民生活的不易，但内心涌
现更多的是荣耀，是使命，更是一
份沉甸甸的责任！

到雷波第二天，我们就开启了
跑山模式，下乡镇、进村寨，走企业、
跑田头。我们仅用一个多月的时间，
就跑遍了大部分乡镇，走访了所有
重要部门。所有的项目点位亲自调
研、亲自认证，保证项目的科学性、
可行性、合理性，确保东西部协作项
目既能顺利推进，又能取得最大效
益。

雷波是孟获故里、中国彝族民
歌之乡。山海结情、文化先行，我们
觉得应该先让象雷两地人民通过

文化走亲联情结亲。于是我们启动
了闲置多年的文化馆、图书馆的装
修搬迁工作，给文化馆艺术团的姑
娘小伙提供一个崭新的创作排练
空间，经多方牵线搭桥帮他们解决
工作经费、搭建演出舞台，积极用
好象山影视城资源，在象山影视城
第八届泼水节和今年象山开渔节
期间，雷波溪洛渡艺术团带去了精
彩纷呈的彝族民歌专场演出，在象
山引起了热烈反响，让我们的彝族
文化真正走出大山、亲近大海，让
更多的象山人、宁波人通过歌声了
解大凉山。

作为凉山州贫困发生率较高
的“东五县”之一，雷波仍然存在发
展基础差、脱贫人口返贫风险高等
问题。通过我们的大声疾呼，慈善
组织、爱心人士纷纷走进雷波，一
笔笔爱心捐款、一批批爱心物资纷
沓至来，暖冬行动、童心港湾、爱心
之家、“我在雷波长大”⋯⋯一个个
项目顺利推进，看着困难群众得到
帮助后的淳朴笑脸和爱心人士助
人为乐后的幸福神情，我们内心无
比欣慰。

在接下来的 1000 多个日子里，
我们一定不辱使命，不负重托，用
心唱好山海经，用情织就山海情！

（记者 冯瑄 整理）

开启跑山模式，
让青春在东西部协作中熠熠生辉

凉 山 手 记

红外相机拍摄到的白颈长尾雉。 （通讯员供图）

本报讯（记者王岚 通讯员刘
雨 陈丽萍）“我正发愁入驻商圈要
办哪些证、怎么办，没想到政府部门
主动指导，让我们在线上一次办理，
真是太方便了。”得益于江北区推出
的商业综合体商户入驻“一件事”改
革，上海东盛餐饮管理有限公司宁
波地区负责人苏荣亮轻松完成各项
手续，入驻江北怡丰汇。截至昨天，
怡丰汇新开办市场主体数量达 40
户。

近年来，江北区新的商业综合
体不断涌现。针对大型商业综合体
业态复杂、入驻商户多等特点，江北
积极探索商业综合体商户入驻“一
件事”政务服务模式，通过对新开商
业综合体涉及的高频政务服务事项
进行分类、梳理，打造入驻商户从市
场准入到准营的全生命周期服务链
条。

如“一纸不交”“一次不跑”完成
登记注册。在商业综合体启动开业
筹备阶段，江北就建立商场和审批
部门双向互动微信群，按照“一件
事”改革流程，积极引导、帮扶入驻
商户通过浙江政务服务网和浙里办
App 进行“证照联办”申报，让“数据
网上跑”代替“窗口人员跑”。“我们
还把办事‘窗口’搬到商场‘门口’，

提供一对一预约服务。”江北区市场
监管局相关负责人介绍，目前，江北
万象城 100%商户已经通过“全程电
子化登记平台”实现了证照办结。

针对信息不对称，部分商户证
照办理难、繁、多头跑等问题，江北
区市场监管局还牵头联合多个部
门，对 31 项政务服务事项按行业进
行分类、梳理，按照“我要开饭店”

“我要开超市”“我要开药店”“我要
开网吧”“我要开电影院”等 13 个篇
章，编制《江北区商业综合体商户入
驻“一件事”办事指南》，为入驻商户
提供菜单式、一站式定制服务。

此外，深化“证照分离”改革，实
现“三小”行业、仅销售预包装食品
备案“多证合一”；在确保商户依照
规定逐项落实的前提下，缩减食品
经营许可证审批时限；推行住所简
化办理，入驻商户只需提交一张由
商业综合体运用公司盖章的“入驻
单 ”即 可 作 为 住 所 材 料 办 理 登 记
⋯⋯截至目前，江北万象城已有 14
家商户完成食品经营（仅销售预包
装食品）备案，无需再办理食品经营
许可即可经营；江北来福士广场、万
达广场、路劲新天地、万象城、怡丰
汇等 65 个商业综合体或产业园区
都已实现简化住所登记。

江北商业综合体商户
入驻“一件事”显成效

本报讯（记者董小芳 通讯员
陈运运 金旭绵）“青瓷文化育桃
李，清风校园扬正气⋯⋯”走进慈溪
市实验小学白云校区，一面廉政青
瓷文化墙映入眼帘。该校将清廉学
校建设融入地域文化，打造了“青瓷
清廉”特色学校品牌。这是慈溪打造
教育领域“绿水青山”的一个缩影。

“清廉应是学校的底色，开展清
廉学校建设是落实立德树人根本任
务的应有之义。”慈溪市纪委监委相
关负责人说，2016 年，慈溪市教育
局在全省率先谋划清廉学校建设工
作，在派驻纪检监察组指导协助下，
制定了《清风校园创建考核评估细
则》，让清廉学校建设有了“路线图”
和“体检表”。

派驻纪检监察组立足主责主
业，持续推动慈溪市教育局制定出
台全面推进清廉学校建设的实施方
案，同步牵头开展“深化清风校园创
建主题年”活动等。同时，监督保障

“清风护航强责”“清风肃纪强网”
“清风育林促廉”“清廉学校评估”四

大工程建设，并针对学校、教师、学
生、家长等各个层面不同特点，出台

“六大结合”举措，让不同的对象群
体“沉浸式”参与清廉学校建设，“零
距离”监督各大举措推进。

此外，不断推动清廉学校建设
与“党风廉政建设”结合，提升校长
队伍对清廉教育的重视程度；与“校
园文化建设”结合，推动中小学校实
施“清廉文化进校园”；与“师德师风
建设”结合，树立廉洁师表形象，签
订师德责任书；与“学校德育工作”
结合，将廉洁教育的内容及要求渗
透到德育工作中；与“课堂教学活
动”结合，把廉洁教育内容作为必修
内容纳入学校培养计划；与“家庭家
风教育”结合，深化家庭教育功能。

在此推动下，慈溪教育系统形
成了“清风校园”综合性清廉学校建
设“母品牌”，各地各校结合自身特
色，创建了实验小学白云校区“青瓷
清廉”、周巷天元小学“梨巷清韵”、
掌起乾明学校“兰韵清风”等 23 个
校级清廉学校“子品牌”。

目前，慈溪市已有 136 所学校
创建成“清风校园”。截至目前，有 2
所学校因发生违纪问题被摘牌整
改。

慈溪打造教育领域“绿水青山”

本报讯（记者陈朝霞 通讯员
励彤 江晓鸣）昨天，记者从宁波市
81890 求助服务中心了解到，上周
81890 求助服务中心协同宁波市商
务局、宁波卫生职业技术学院、宁波
市家庭服务业协会签署四方合作协
议，共建宁波家政学院，为促进家政
行业提质扩容、转型升级和建设共
同富裕先行市贡献力量。

“希望通过政校行企协作的模
式，凝聚资源合力，提高家政行业

服务水平、强化团队专业性质，同
时吸纳更多年轻力量加入‘家政
圈’。”81890 求助服务中心相关负
责人说。

据悉，宁波家政学院将开展教
学培训资源建设，承接家政经理
人、家政培训师、家政服务专项技
能等培训，举办行业导师和学生双
选会，推进开设家政人才培养大师
工作室和开展行业导师培养，探索
订单式家政人才培养，争取资金设

立学生奖助学金，开展家政服务技
能比赛，推动现代家政服务与管理
等相关专业高质量建设，打造家政
人才培育平台。

同时，通过四方共建，整合优
化院校和行业资源，深化产教融
合、校企合作，举办学术研讨会，
推进行业职业化、规范化、数字化
发展，承接或参与家政服务行业发
展调研、信用体系建设、家政服务
地方立法、产业园区建设、职业技

能鉴定等工作，推动行业聚集发展
和提质扩容。

“其间，81890 不仅将为学院
提供相关专业学生志愿服务支持、
家政服务技能比赛和职业培训支持
等，还将在 81890 生活通等线上平
台开设家政服务从业人员培训栏
目，依托学院打造网上家政培训平
台，开发家政培训相关教学资源，
以数字赋能凝聚行业培训力量。”
该负责人表示。

共建宁波家政学院

81890探索家政服务改革新模式

白颈长尾
雉资料图片。


